

TRIMESTRE. 7'50 PESETAS
SEMESTRE. 15'00
AÑO. 30'00

NUMERO SUELTO, 15 CENTIMOS
EDICION DE LA TARDE

EL TIEMPO.—Observaciones meteorológicas verificadas durante el día de ayer en las veinticuatro horas. Temperatura máxima al sol y al aire libre, 44-20; ídem ídem a la sombra, 38-40; ídem mínima ídem, 19-00; ídem media ídem, 29-00, oscilación, 18-80; agua de lluvia en milímetros, 00-00, agua evaporada en milímetros, 11-00.—Observaciones a las siete de la mañana: Altura barométrica en milímetros a 09:25:70, temperatura máxima a la sombra, 25-80, ídem de termómetro húmedo, 18-00; tensión del vapor, 10-50; humedad relativa, 43-00, estado del cielo, despejado; dirección del viento, N. E.; fuerza, ventolina; recorrido en veinticuatro horas, 022

La famosa «columna de acero» ha sido destruida en Oropesa por Yagüe y Castejón

La charla de anoche del general Queipo de Llano

Los enemigos de España han sufrido una tremenda derrota en todos los frentes. El batallón de «La Pasiónaria» ha sido aniquilado. Companys pide a la Sociedad de Naciones que se reconozca la independencia del Estado catalán

A las diez de la noche anterior habló desde el micrófono instalado en la Comandancia Militar de la Segunda División Orgánica el general don Gonzalo Queipo de Llano, quien comenzó diciendo que iba a comenzar dando noticias interesantes para que todos participaran de la euforia que él tenía. Decía Indalecio Prieto a un amigo de Bilbao que la tormenta iba a descargar muy pronto y en honor a la verdad no creía el señor Queipo que eso iba a ocurrir tan pronto. Ayer por la mañana nuestras fuerzas realizaron un golpe de audacia y valor y han efectuado una hazaña magnífica, ocasionando al enemigo una espantosa catástrofe.

Pertrechos de guerra cogidos al enemigo

Nuestras fuerzas han cogido al enemigo siete cañones, doce ametralladoras, tres morteros, dos ambulancias sanitarias nuevas, dos botiquines, un tanque para agua, veintiocho camiones, numerosos fusiles que aún no han sido contados y centenares de cajas de municiones. Estas han sido cogidas por verdaderos montones. Además se han cogido al enemigo doscientos muertos y numerosos heridos y prisioneros. Entre estos últimos figuran cuatro médicos militares, quienes han declarado que curaron a muchos heridos que fueron evacuados y entre los que figuraban los comandantes Martín y Trigueros, que mandaban las unidades enemigas.

¡Pobre «Pasiónaria»!

El batallón que mandaba la «Pasiónaria» ha sido aniquilado. ¡Pobre Pasiónaria, qué pocos amigos le van a quedar! También ha sido destruido el batallón que denominaban «Los Leones Rojos»; ha sido hecho prisionero un batallón completo con sus jefes y oficiales y ha sido hecha prisionera una compañía del batallón llamado de «acero», con todos sus oficiales. Nuestra Aviación, que es la dueña del aire, ha perseguido al enemigo cuando huía cerca de Talavera de la Reina, causándole muchos muertos y heridos que se recogerán en el próximo avance. Se dice que al frente de esta gran columna enemiga, muy superior en número a las del Ejército salvador, iba el general Riquelme, quien huiría al oír los primeros tiros. Ya no queda al Gobierno otro recurso que enviar al flamante general Mangada, ese guillao, si es que puede guillarse un tanto. La única esperanza que queda al Gobierno no es muy halagüeña en verdad.

Nobleza obliga

Participó después el general Queipo de Llano que nuestras tropas ocuparon ayer el Cerro Andévalo (Huelva), donde se cogieron al enemigo 300 bombas, 2.000 proyectiles de artillería, mucha dinamita y gran cantidad de material eléctrico colocado a la entrada del pueblo para hacer explosión cuando llegasen las fuerzas nacionalistas. Con este motivo se verificó en Huelva una manifestación patriótica que recorrió las calles vitoreando a España y al Ejército. Aclaró que no era cierto que al entrar nuestras tropas en Riotinto hubieran sido detenidos los dirigentes extremistas Barneto y Delicado, como había dicho la noche anterior. Fue una mala información de la Policía, que confundió a dichos sujetos con otros. Si es cierto que ha sido detenido el segundo de Barneto, que se llama Carlos Núñez. Conste, pues, agregó el señor Queipo, que no fui yo el equivocado, sino la Policía que fué a reconocer a los prisioneros.

Otros gloriosos hechos de armas

En Oviedo intentó un nuevo ataque una columna marxista, pero nuestra guarnición salió en persecución del enemigo, que huyó a la desbandada, abandonando mucho material, muertos y heridos. El general Mola ha consolidado las

nuevas posiciones del Lozoya y Lozoyuelo y adopta las medidas necesarias para el próximo avance. Leyó un parte oficial del comandante militar de Granada, en el que da cuenta de haber sido derribado un avión enemigo e incendiado seis más en Huelva. Fue también destruida una concentración enemiga, cogiéndole 16 cajas de municiones, muchas granadas y numerosas piezas de ametralladora. Las bajas del enemigo fueron muy numerosas y por nuestra parte resultó muerto un oficial y un guardia civil y heridos cuatro guardias. Este desastre se lo atribuirán los marxistas como un éxito.

Los marxistas siguen cometiendo asesinatos y saqueos

Ayer fusilaron en Madrid a siete jefes y oficiales de los que pertenecieron a Alcalá de Henares. También mataron los marxistas a 150 señoras de la alta aristocracia y a 300 soldados que se negaron a ir al frente, alegando que al surgir el movimiento fueron licenciados. En Barcelona continúan también los asaltos y saqueos. En dicha ciudad están detenidos, acusados de fascistas, Ruiz de Aldá y Benedito.

La jornada de diez horas

Se refirió después el general Queipo de Llano a la jornada de diez horas que había sido impuesta en Madrid, sin aumento de sueldo. Si los marxistas se hubieran apoderado de España los obreros tendrían que trabajar a forceo o quince horas como en Rusia. Vean los obreros a qué se reducen las promesas de esa canalla.

Companys pide que se reconozca la independencia de Cataluña

En Barcelona se ha dado orden de fortificar la ciudad y Companys, como buen patriota, se ha dirigido a la Sociedad de Naciones pidiendo que se reconozca la independencia de Cataluña y el Estado catalán. No faltarán naciones que le apoyen, pues no debe olvidarse que el premio de ese servicio serán las Baleares.

Las infamias del Gobierno de Madrid

El Gobierno de Madrid ha acordado dirigirse a las naciones democráticas pidiendo auxilio en esta lucha que sostiene contra nosotros y dice que por lo menos Francia e Inglaterra deben ayudarle por su propia conveniencia, puesto que el general Franco ha ofrecido a Italia las islas Baleares si le ayuda. Esta es otra infamia de los disidentes marxistas. El general Franco no ha comprometido ninguna porción del territorio español.

La deserción de los marxistas

El general Queipo de Llano, para que se pueda juzgar de las caballerosidad y la deserción de los marxistas, refirió, con todo lujo de detalles, que habiendo sorprendido en Cataluña un contrabando por valor de unos doscientos millones de pesetas, el Gobierno del Frente Popular le puso tantas dificultades que hubo de desistirse de la empresa. Por el contrario el ministro de Hacienda anterior, señor Rico Avello, habían encontrado toda clase de facilidades y tanto a éste como a Ramos, dijo el señor Queipo que renunciaba a la parte que legalmente le correspondía y que sería de unos cuarenta millones de pesetas.

La cordialidad entre moros y españoles

Desmintió el general Queipo de Llano las idioteces que dicen las radios marxistas acerca de los Regulares y dijo que lo cierto es que lo mismo que hemos traído siete u ocho mil legionarios y regulares, traeríamos a todos los que nos hicieran falta. Se refirió a la cordialidad que existe entre moros y españoles, pues éstos no pueden negar que llevan sangre de aquéllos y que hay muchos musulmanes que, como recuerdo de amor a

TIC TAC

Los trabajadores de la enseñanza

La Comandancia Militar de Orense ha suspendido de empleo y sueldo a todos los maestros afiliados a la tristemente famosa asociación de trabajadores de la enseñanza. He ahí un ejemplo digno de ser imitado. Porque los trabajadores de la enseñanza han sido el vehículo más eficaz que ha tenido Rusia para clavar sus garras en España. Y cien veces hubimos de denunciarlo antes de que el Ejército salvador emprendiera su cruzada. Sin empleo y sin sueldo, es lo menos que debe ocurrir a esos maestros indignos del puño en alto y del odio a Dios. Esos maestros han llevado al corazón del niño una levadura de sordo rencor. Rencor contra todo lo que les rodea. Contra la idea de Patria. Contra la idea de Familia. Contra la idea de Dios. Ni en las clases de esos maestros había un Crucifijo, ni en sus espíritus una sombra de Caridad. Un niño era, para ellos, un revolucionario en embrión. Les hablaban de Moscú, de nihilismo. Les enseñaban a prescindir de Dios. Les explicaban crudamente todas las sinuosidades de los sexos, y aspiraban esos maestros descalificados a que cada niño viese en su madre a la mujer específica; a la autora mecánica de sus días, en lugar de hacerles sentir ese sentimiento indefinible de ternura hacia quien, después de Dios, es el centro de gravedad de nuestras más encendidas devociones. Bien por Orense. Ha puesto el dedo en lo vivo de la llaga. Ha apartado de sí, con asco, a esos malhechores del espíritu infantil. Que se vayan a Moscú. Aquí no los necesitamos para nada. Para nada, como no sea para despreciarles.

Interesante información radiada por el Comandante militar Cascajo

Ha sido detenido un individuo que le facilitó una noticia alarmista. Córdoba dispone de fuerza suficiente para defenderse de cualquier agresión de los marxistas. La ampliación del campo de Aviación ha sido terminada

El digno Comandante militar de la plaza don Ciriaco Cascajo dirigió anoche la palabra desde la emisora de Córdoba para comunicar noticias de interés. Se refirió a la derrota que sufrieron los enemigos de España que avanzaban por Torres Cabrera y que algunos pobres de espíritu creyeron que dichas fuerzas marxistas podrían asaltar Córdoba. Siguió diciendo el señor Cascajo que a las doce de la noche de dicho día se le presentó un confidente quien le manifestó que al pasar por el Puente había visto replegar a la Cárcel al personal que se encontraba de servicio en la Calahorra. Aunque sabía que por la Calahorra no podrían pasar los marxistas, la noticia me impresionó—agregó el señor Cascajo—pues nadie puede estar a salvo de cualquier intención que se hubiese pretendido realizar. A pesar de ello no me contagié del pesimismo del confidente y le hice que firmase su declaración. La noticia era muy burda para creerla firmemente sin más averiguaciones y preguntamos a la Calahorra y a la Cárcel, desde cuyos puestos se nos contestó que por allí no ocurría novedad alguna. El alarmista de referencia quedó detenido y pasará algunos meses en la Cárcel. Repitió el coronel Cascajo que en Córdoba no existe motivo de alarma alguno, pues todos los frentes están

perfectamente cubiertos y se dispone de la fuerza necesaria para responder a cualquier agresión del enemigo si se atreviese a ello. Hay personas —agregó— que nos culpan de que desarrollamos poca actividad. Esa pasividad que se nos achaca es sólo relativa. Diganlo si no Almodóvar y Palma del Río. Tengan calma los impacientes porque en plazo breve quedará todo resuelto. Lo que no puede hacerse es resolver en la práctica los problemas que la guerra plantea como se resuelven en la mesa de un café. Siguió diciendo el Comandante militar de la plaza que, aunque debiera reservarse todo cuanto se relaciona con los movimientos de tropa, no tenía inconveniente en decir que continuaban llegando a nuestra capital fuertes contingentes que no son necesarios en otros sitios y que serán empleados donde se considere necesario. Añadió que se habían terminado las obras que se venían efectuando en el campo de aviación, al que se le ha dado toda la amplitud que requería para que puedan aterrizar toda clase de aparatos que ya han sido ofrecidos por el jefe de la base aérea de Tablada. Hoy, probablemente, entrarán algunos nuevos aparatos y con todos ellos podremos contrarrestar con la máxima eficacia cualquier ataque de los aviones enemigos. Terminó diciendo el «ñor Cascajo que si las noticias que hoy recibiera fuesen importantes las comunicaría también por radio.

que hay que tratar con detenimiento. La canalla marxista continúa ignorando las leyes internacionales, las leyes humanas y las leyes de guerra y realiza atentados tan viles como el que acaba de cometer contra el cónsul de Italia en la frontera francesa. Con tal motivo el Embajador de dicho país ha formulado una enérgica reclamación al Gobierno de Madrid. Inglaterra ha cañoneado ya a un barco pirata que había transgredido la ley internacional. Parece también que Inglaterra se niega a reconocer el bloqueo puesto por la flota pirata a nuestros puertos. Poco a poco los países civilizados van a tratar a la canalla marxista como merece.

Otras noticias de interés

A continuación el general Queipo de Llano dió cuenta de que han sido

La magnífica victoria de Yagüe, en las cercanías de Oropesa

Una maniobra del coronel Yagüe hace cisco a la columna de liberación de Madrid. Batallones copados. Cañones, ametralladoras y enorme cantidad de material. Labor admirable de nuestra Aviación. El batallón de «La Pasiónaria» aniquilado totalmente por el Tercio

Ayer, a las 5'45 de la tarde, uno de los aparatos de escucha de nuestro periódico captó un despacho radiotelegráfico, en el que, a pesar de la velocidad de transmisión del manipulador, pudimos recoger las siguientes líneas: «... pero coronel Yagüe preparó plan combinado sorprendiendo columna frente marcha y fianco derecho destruyéndola... apoyo Oropesa... cañones, camiones blindados... muertos difícil calcular elevadísimo número...» El despacho radiotelegráfico, después del «enterado», daba unas iniciales, que son sin duda las de la estación radiotelegráfica de campaña, que lo transmitía, cuyas iniciales omitimos por un elemental deber de discreción. Después de recoger este despacho, perfectamente oído en uno de nuestros aparatos, nos dedicamos ávidamente a buscar la confirmación, noticias y detalles de tan halagüeña novedad. Por fin, una hora después captamos ya la noticia, con cierta amplitud en corta de radio Tetuán.

Las tropas del coronel Yagüe

TETUAN (urgente).—Las fuerzas que avanzan por la provincia de Toledo, supieron que el Gobierno de Madrid había mandado contra ellas una potente columna, en la cual iban las mejores tropas con que cuentan los rojos. Formaban parte de la columna cien camiones, los batallones de «Acero», de los «Leones rojos», de «La Pasiónaria» y otros varios. Conociendo estas noticias el teniente coronel Yagüe, se anticipó a los planes del enemigo, cayendo sobre él por sorpresa y no dándole tiempo a reaccionar. La dureza del ataque sembró el terror en las hordas enemigas.

La lucha. El pánico rojo

La lucha comenzó encarnizada. Los Regulares y el Tercio se batieron como leones. La admirable pericia con que fué dirigido el ataque, la bravura de Legionarios, Regulares y demás elementos de la columna y el apoyo de la Aviación nacional, dieron por resultado, después de algunas horas de in-

vistos soldados y oficiales franceses camino de Irún y de otras noticias de Barcelona. Advirtió que en Sevilla funcionaba una radio clandestina que da noticias falsas y cuando sean encontrados los encargados de la emisora sufrirán el mismo castigo que los que fueron sorprendidos en análogo entretenimiento en la Ciudad Jardín. Indalecio Prieto ha contestado en tonos muy violentos a Belarmino Tomás, que pedía a Madrid municiones y un aparato de caza. Dedicó elogios a la columna del comandante Redondo, quien se ha apoderado de Aroche y Rosal de la Frontera. En este pueblo actuaba de cabecilla el jefe de Aduanas Nadal. Los marxistas tenían encerradas en la iglesia a muchas personas para quemarlas vivas, pero los pusieron en libertad al llegar la columna de Redondo. Finalmente el señor Queipo de Llano dió cuenta de la marcha de las suscripciones patrióticas y terminó diciendo que estamos ya en el principio del fin.

Gobierno Civil

Suscripción para la Cocina Económica

Suma anterior, 41.526 55 pesetas. Don F. G. y familia, 5 pesetas; Carbonel y Compañía de Córdoba S. A., 500; don Antonio del Pozo Yaste (tercera entrega), 25; Comunidad de Hermanas de la Caridad del Sanatorio de «La Purísima», 25; don Bartolomé Vázquez Sánchez, 15; don José López Laguna y señora, 200; don Luis Naves del Salto, 25; don Francisco Aguilera Fuentes, 15; unos muchachos españoles, 200; don Dolores Cañuelo de Benítez, 200; don Vicente Flores, 2350; don Juan Alcántara, 50; don Ana Peña Hinojosa de Fernández Natera, 25;

tenso combate, la desbandada de los marxistas, que huyeron, perseguidos de cerca por las tropas vencedoras y por los aviones, que inutilizaron muchos camiones, desmoronando la columna en su penosa carrera, y dando lugar a que muchos fugitivos, presos del pánico, se lanzasen de los vehículos al suelo abandonándolo todo y desoyendo las órdenes de sus jefes para escapar a campo traviesa.

Botín de guerra. Prisioneros. El batallón de la Pasiónaria

Un sólo cañón pudieron llevarse en su alocada carrera. Nuestras tropas recogieron abundantísimo material de guerra, entre el cual se cuentan tres morteros muchas ametralladoras y fusiles, en cantidad tan grande que han sido cargados de ellos varios camiones. En muchos kilómetros de extensión, el camino de Oropesa a Talavera de la Reina y los campos inmediatos aparecen llenos de muertos y heridos abandonados por los rojos y de armamentos y pertrechos de todas clases. Igualmente se han cogido al enemigo cerca de treinta camiones, seis motos, varias ambulancias sanitarias y botiquines de campaña y una cantidad incalculable de cajas de municiones, que forman imponentes filas. En cuanto al número de prisioneros es tan grande, que, aunque todavía continúa la persecución y no están terminadas las estadísticas, se sabe que han sido copados batallones enteros, con sus jefes y oficiales, que se rindieron a discreción. Y otros han quedado destruidos casi por completo, como el que llevaba el nombre de «La Pasiónaria». Entre los heridos figuran los comandantes Trigueros y Martín. Dirige la columna el general Riquelme, del que no se sabe su paradero. La victoria alcanzada por el coronel Yagüe, que supone un golpe mortal para Madrid, es una de las más completas y resonantes que se han obtenido en la actual campaña.

Será muy posible que no pasen muchos días sin que dejen sentirse los efectos magníficos de esta brillantestima jornada.

Caballeros del ideal

Eduardo Gallo

Una pequeña columna intenta atacar a Córdoba, si bien las danas de uno y otro bando, de un lado los enemigos de España, de enfrente, los hijos del Cid, del Gran Capitán. Entre los antiespañoles viene a la fuerza arrastrado un gran español, un pundonoso militar, el capitán de Infantería Eduardo Gallo, que tanto tiempo sirvió en el Regimiento de la Reina y destinado ahora en la zona de Jaén. Gallo era militar español y en la toma de Alhucemas fué tal su actuación y proceder que fué propuesto para el ascenso y sobre su pecho lució la Cruz de María Cristina.

Venía obligado, pero sintió el aire de Córdoba, lo acarició la brisa de San Rafael, rememoró la Virgen de los Dolores y toda su carne fué Patria, toda su sangre fué Córdoba y corrió, corrió hacia la muerte a incorporarse con nosotros, la canalla marxista le hirió e inocho, cruelmente, lo remató con saña. Eduardo Gallo, caballero del ideal, cordobés de corazón, tú no has muerto, tú vives por Córdoba, y en Córdoba, y Córdoba sabrá honrar tu nombre como mereces. Córdoba 26 de Agosto de 1936.—José María, Francisco Contreras, José María Molina, A. Trócoli, Rafael Urbano, Eduardo Querao, Pedro Luengo, Amadeo Rivas, Joaquín Fernández de Córdoba, Ricardo Muro, José Escobar Belmonte, Tomás Sautaja, Juan Zamorano, Pedro Canto, Francisco Aicazar, Manuel González, Borrique Jizetela, Antonio G. Pantaleón, José Leon, José Villalonga y Luis Galán.

doña Concha Peña de Hernández, 100; don Fernando Cabrera y señora, 100; señorita Anita Cabrera Hoces, 25. Total hasta hoy, 43.600 05 pesetas.



Información general

En las inmediaciones de Toledo han sido derrotadas las milicias rojas de una manera aplastante

En su charla de anoche, cuyo extracto publicamos en otro lugar, refirió el general Queipo de Llano la derrota enorme que habían sufrido los marxistas, que se oponían al avance de nuestras tropas camino de Madrid.

El camino de Oropesa a Talavera de la Reina y los campos inmediatos aparecen en mucha extensión llenos de muertos y heridos abandonados por marxistas.

El Conde de Romanones paga su libertad con dos millones de pesetas oro

Radio Coruña manifestó anoche que el Conde de Romanones había entregado a los marxistas de San Sebastián, en pago de su libertad, dos millones de pesetas oro.

Barcos rojos huyen de Málaga, en virtud de su próxima rendición

Radio Roma ha manifestado que un destructor marxista y un buque auxiliar de la escuadra pirata, que se encontraban en Málaga, zarparon ayer de dicho puerto, con rumbo a Cartagena y a Alicante, ya que la rendición de Málaga es inminente y el asedio ha que está sometida la ciudad hace peligrosa la estancia de dichos buques en el puerto malagueño.

Don Francisco Berjillo

En la tarde de ayer se presentó en este Batallón de Voluntarios el culto presidente del Colegio Oficial de Médicos de esta provincia Dr. don Francisco Berjillo del Río, que acababa de regresar de varias capitales del Norte, al objeto de ofrecer sus servicios para cuanto fuera necesario a favor de estas milicias nacionales.

El señor Berjillo del Río, que salió de Córdoba el día 14 de Julio último, después de visitar Burgos, Valladolid, Pamplona y frente de Mérida con confianza por los Excmos. señores Generales de los Ejércitos del Norte, tan pronto encontró restablecidas las comunicaciones con Andalucía, ha venido a su tierra natal para ofrecerse profesional y particularmente a las milicias cordobesas, en las que a los breves momentos de su llegada ya se encontraba alistado.

ALMACENES PORRAS RUBIO

SDAD. LTDA. COLONIALES POR MAYOR

Almacenes: DOCE DE OCTUBRE - Teléfono 1531

Una rectificación

El nombre de un héroe

En uno de nuestros últimos números hemos dado cuenta del hecho heroico realizado por un valiente soldado del Batallón de Infantería del Gran Capitán, quien, al quedarse con el fusil inutilizado durante el asedio de los marxistas al castillo de Torres Cabrera, se adelantó con gran serenidad y arrojo y con un Kodak hizo una fotografía a la columna enemiga.

Dijimos que dicho soldado heroico se llamaba Serafín Moreno. Así lo manifestamos por un error explicable en la persona que nos informó del valiente hecho. Mejor informado hoy hacemos constar que el verdadero nombre del soldadito que realizó la hazaña es el de Miguel Romero Serrano.

Conste así para satisfacción del interesado.

Suscripción abierta por GUION

para obsequiar con un recuerdo de Córdoba a la señorita de Radio Club Portugués, que tan brillantemente defiende a España desde el micrófono de su emisora

Table with names and amounts: Carmen C. García de Luque 1, José María de Luque García 1, Encarnación Pérez de Luque 1, Dolores de Luque Pérez 1, Gregorio de Luque Pérez 1, Julio Contreras 5, Cinco admiradoras 5, Guillermo García Carrasco 1, Srta. Isabel Munero García 1, Uno de F. E. 1, D. Joaquín Galindo 1, Andrés Trujillo 1, Eduardo Roldán Pineda 1, Suma anterior 379, Suma y sigue 412.

Gobierno Civil

Generosidad

Los señores Hernández, del comercio de esta, me entregan la sortija de oro que venía usando don José Hernández y que envío al señor Alcalde de Córdoba para la suscripción correspondiente. También me entregan un hermostísimo mantón de Manila para la señorita speaker de Radio Club Portugués.

Don José Cañete del Rosal, con una carta atímicamente patriótica, me envía mil pesetas, quinientas para la Cocina Económica y quinientas para el Ejército que también envío al señor Delegado de Hacienda.

J. Jimenez Martínez

del Hospital de San Juan de Dios, de Madrid.

Piel, Sífilis, Venéreo

CONSULTA de 12 a 2 y de 4 a 6 Ramírez Arellano, 15 - Teléf. 1118

Negociado de carnes y alcoholes

Relación de los artículos introducidos en esta capital en el día de ayer, 27 del actual por las estaciones sanitarias, previo adeudo de los derechos y arbitrios correspondientes, así como también el importe en kilogramos del ganado sacrificado en el Matadero municipal:

37.600 kilogramos de harina, 117 galinas, 4 pavos, 5.464 litros de vino, 62 y cuatro kilogramos de carne de ganado lanar y cabrío, 4 de embutido y 4 de huesos.

Santoral y cultos

Santo del día: La degollación de S. Juan Bautista, Santa Sabina y S. Adolfo. Mañanz: Santa Rosa de Lima.

MUCHO OJO!

Para los comerciantes desaprensivos y usurarios

Llamamos la atención de algunos comerciantes de comestibles, que están subiendo los géneros en proporciones fantásticas sin razón que justifique tan antipática medida. Géneros, por otra parte, adquiridos hace varios meses.

Eso es piratear a costa de las circunstancias por que atravesamos, que en nada autorizan tales manejos. Mucho cuidado con lo que se hace. El Gobernador civil sabrá poner coto y castigar a los comerciantes que tan usurariamente se conducen, con evidente olvido de sus obligaciones patrióticas. Y GUION denunciara y sacara a la vergüenza pública a esos feñicos que quieren aprovecharse del momento, para aumentar ilícitamente sus ganancias.

EL CRIMINAL BOMBARDEO DE ESTA MAÑANA

Se internan dos aviones rojos en nuestra población y causan algunas víctimas

Cerca de las doce de la mañana de hoy se internaron en nuestra ciudad, volando a gran altura, dos aviones marxistas que se bifurcaron y arrojaron bombas en diferentes lugares de la capital.

Las baterías antiaéreas dispararon contra los criminales aviadores, así como salió en persecución de los mismos un aparato de caza, que hizo numerosos disparos de ametralladora contra los «pajarracos asesinos».

Manifestaciones del Alcalde

Al recibir esta mañana el Alcalde a los periodistas, les manifestó que había estado visitando el campo de aviación en compañía del coronel don Ciriaco Cascajo, encontrándolo en perfecto estado para el aterrizaje de toda clase de aviones.

Regimiento de Artillería Pesada número 1

Relación de los donativos hechos a favor del Ejército por los señores que a continuación se relacionan:

Suma anterior, 45.805 19 pesetas. Doña Milagros Gordillo de Navajas en recuerdo de su hermano Augusto, muerto gloriosamente en Antequera (segunda entrega), 25 pesetas; don Pedro Rafael Meno, 100; don Rafael Flores Micho, 5; don Manuel Luque Bermúdez, trompeta que fué de Caballería, en la actualidad detenido, 235.

Donativos oro

Don Gonzalo Rodríguez de Austria, una cadena pulsera con moneda de oro, una sortija, una muela y un anillo de boda.

En especies

Señor Torrico, 30 litros de leche. Don Jorge Rueda.—3 Déimos de Lotería núm. 8757 para la 1ª Bateria.—3 del núm. 9.118.—2 d. 1.875 y uno del 8737 para todos. U. décimo Lotería Patriótica, núm. 5.671.

EL GAS es lo más Limpio, Cómodo y Económico

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales. Instalaciones alquiladas.

EL CRIMINAL BOMBARDEO DE ESTA MAÑANA

Las baterías antiaéreas dispararon contra los criminales aviadores, así como salió en persecución de los mismos un aparato de caza, que hizo numerosos disparos de ametralladora contra los «pajarracos asesinos».

En el Ayuntamiento

Gobierno Civil

Manifiestaciones del Alcalde

Al recibir esta mañana el Alcalde a los periodistas, les manifestó que había estado visitando el campo de aviación en compañía del coronel don Ciriaco Cascajo, encontrándolo en perfecto estado para el aterrizaje de toda clase de aviones.

Regimiento de Artillería Pesada número 1

Relación de los donativos hechos a favor del Ejército por los señores que a continuación se relacionan:

Suma anterior, 45.805 19 pesetas. Doña Milagros Gordillo de Navajas en recuerdo de su hermano Augusto, muerto gloriosamente en Antequera (segunda entrega), 25 pesetas; don Pedro Rafael Meno, 100; don Rafael Flores Micho, 5; don Manuel Luque Bermúdez, trompeta que fué de Caballería, en la actualidad detenido, 235.

Donativos oro

Don Gonzalo Rodríguez de Austria, una cadena pulsera con moneda de oro, una sortija, una muela y un anillo de boda.

En especies

Señor Torrico, 30 litros de leche. Don Jorge Rueda.—3 Déimos de Lotería núm. 8757 para la 1ª Bateria.—3 del núm. 9.118.—2 d. 1.875 y uno del 8737 para todos. U. décimo Lotería Patriótica, núm. 5.671.

langista, domiciliado en la Avenida de Medina Azahara número 24, fué asistido de heridas contusas en diferentes partes del cuerpo.

Telesfora Moreno García, de 27 años de edad, heridas contusas en la mejilla derecha, producidas en el barrio del Naranjo.

Clara Merlo Lucena, de 27 años, domiciliada en el barrio de Naranjo, heridas en las piernas.

Francisco Almenara Moreno, de 12 años, herida contusa en la región occipital que le fué producida en la Electro-Mecánica.

También fué herida la señorita Eladia Redondo Gómez, hermana del cura párroco de San Juan, a consecuencia de la bomba que explotó en su domicilio casa número 2 de la calle Leopoldo de Austria.

En el Hospital de Agudos recibieron también asistencia otras personas heridas. La metralla causó grandes destrozos en las diferentes casas en que cayó.

Nuevamente la aviación marxista, en los exteriores de su agona, se ha atrevido a bombardear Córdoba. Esta vez ha correspondido el bombardeo principalmente a la zona artificial de la ciudad y al Hospital de Agudos, en cuyo centro benéfico no han ocurrido víctimas providencialmente.

Protestamos con la mayor energía de estas canaladas de los marxistas, quienes han de recibir dentro de muy pocos días el castigo que merecen sus criminales atrevidos.

Gobierno Civil

Manifiestaciones del Alcalde

Al recibir esta mañana el Alcalde a los periodistas, les manifestó que había estado visitando el campo de aviación en compañía del coronel don Ciriaco Cascajo, encontrándolo en perfecto estado para el aterrizaje de toda clase de aviones.

Regimiento de Artillería Pesada número 1

Relación de los donativos hechos a favor del Ejército por los señores que a continuación se relacionan:

Suma anterior, 45.805 19 pesetas. Doña Milagros Gordillo de Navajas en recuerdo de su hermano Augusto, muerto gloriosamente en Antequera (segunda entrega), 25 pesetas; don Pedro Rafael Meno, 100; don Rafael Flores Micho, 5; don Manuel Luque Bermúdez, trompeta que fué de Caballería, en la actualidad detenido, 235.

Donativos oro

Don Gonzalo Rodríguez de Austria, una cadena pulsera con moneda de oro, una sortija, una muela y un anillo de boda.

En especies

Señor Torrico, 30 litros de leche. Don Jorge Rueda.—3 Déimos de Lotería núm. 8757 para la 1ª Bateria.—3 del núm. 9.118.—2 d. 1.875 y uno del 8737 para todos. U. décimo Lotería Patriótica, núm. 5.671.

EL MEJOR SERVICIO

TELÉFONOS 2606 Y 2765 REYES CATÓLICOS, 20 - CÓRDOBA